
"

Seestáponiendo
enpeligro el

turnodeoficio "

CARLOSCARNICER
PresidentedelConsejoGeneralde la Abogacía Española (

CGAE
)

Lavozde la abogacía enEspañaabogapormantener el serviciode
justiciagratuita tal

y

comoseencuentraenestosmomentos . Sobre la

nuevaformadeacceso a la profesión ,

consideraqueserápositiva

LOLAFERNÁNDEZMadrid

E1
reciénreelegidopresidente de los
abogadosespañolesreconoceque
fueunacompañerasuyaquien le

animó a adelantar al 14deenero las
elecciones al ConsejoGeneralde la

AbogacíaEspañola
(

CGAE
)

.

"

Sepreveíaunaño
muydenso

,
jurídicamentehablando

,

así
queconvinequeera lo mejor "

. Las
convocó

y

lasvolvió a ganarporterceravez
consecutiva . El próximomesdejulio

,

CarlosCarnicercumplirádiezañosen
el cargo ,

conunlustroaúnpordelante
paracerraralgunos asuntos pendientes

,

como el modoenquelosgraduados
accederán a la profesión.

PREGUNTA . Educación
y

Justiciahan
chocado en la nuevanormade
acceso a la abogacía ,

¿cómoestá
el

asunto enestosmomentos?
RESPUESTA . Hahabidociertos

problemas deinterpretación delreglamento .

Recientementesehacreadounacomisión
compuestaporcuatro representantesde

la universidad
,

dosexpertosdel
Ministerio deEducación

,

otrosdosdel
Ministerio deJusticia

,

dosdelConsejo
Generalde la Abogacía

y

dosmásdel
Consejo

delosProcuradores . Ahoraseestán
puliendo lasdiferencias

y

la próximasemana
habráunareuniónparaestablecer los
contenidosquedeberántenerloscursos
deposgrado.

P .¿Afectará esoal ejerciciode la

profesión?

R . Sehadichoporahíqueestaremos
dosañossinabogados

, peroesonoescier

to . El pasado30deoctubreseaprobó la

ley, perotendráefectopara lostitulados
deGradoegresados en2012 . Seránéstos
losquetenganquecumplircon el

requisitolegaldeestudiar90créditosmás
,

mediante la realizacióndeunmáster
(

60
créditos

) y
prácticas

(

otros30créditos
) ,

peroseráalgonormalporquehasta
ahoraloslicenciadosenDerecho solían
dedicaruno o dosaños a estudiaren
algunaEscueladePrácticaJurídica

,

antes
deejercer

,

sinmayorimpacto.
P . Ademásdeestareformase

escuchan vocesquepretendencambiar
el turnodeoficio . ¿Creequelos
impagos delascomunidadesautónomas
lo estánponiendoenpeligro?

R . O seestáponiendoenpeligro el

turnodeoficio o seestádificultando
seriamente . El serviciodejusticia
gratuitaseofrece365días al año

y

estáformado
por38.000abogados

,

la mayoría conuna
antig?edadde14

,5

años . En el turnode
oficioestántrabajando abogadosdegran
prestigio

,

asistiendo al detenido o a la

mujervíctimadeviolencia degénero . Por
eso

,

noconciboqueporpartedelas
AdministracionesPúblicasnosesatisfagan
puntualmentelascantidades.

P . ¿Cuáles la
remuneracióndeun

abogadodeoficio?
R . Seestánpagando200eurosporun

proceso tipo
, queexigedos o tres

consultas
,

numerososescritos
y

asistencias
múltiples a losjuzgados . Las
Administraciones Públicasseescudanahoraen
la crisisparademorarlospagos .

Tambiénsequejandequehahabidoun
repuntedecasos.

PERFIL

ARAGON?S

" Estudios :
licenciadoen

Derechopor la

UniversidaddeZaragoza (

1971
)

y

pasantíaen
el despacho

deJoséLuisEspinosa.
" Presidente de los
abogados

y profesionales :
en

2001fueelegido
presidente delCGAE

,

reelegidoen2006
y

el 14de
enerode2011 .Preside
también

la Unión
Profesional.

" Consejo deEstado
:

miembronatodel
ConsejodeEstado

y ponentede
la reformaconstitucional
porencargodel
presidentedelGobierno.

PABLO MONGE

P .¿Cómosepodríasolucionar?
Madridsequejadequehaygentequeusa
el

serviciodeformafraudulenta...
R . Sesolucionaría pagando

y

mejorando la retribucióndelos letrados . El

turnodeoficioreclamatoda la

documentación necesaria
,

el catastro
,

la

seguridad social
,

etc . Si nomerecen
asistenciagratuita

,

nosotrossomoslos
primerosafectados por el fraude.

P .Porúltimo
,

¿cómove la

modernización de la justicia?
R . Laabogacíaestácolaborandocon

el PlanEstratégicodeJusticia . Somos los
primeros interesadosenquefuncione
bien

y
ágilmente

, perotenemoscierta
desazónpor el granesfuerzoquetenemos
querealizarparaadaptarnos a las
constantes reformas . El problemaesque
setratadeunmodeloagotado . Ha
habido muchoscambios como la elevación
de la cuantíapararecurrir . Eshorade
quenossentemos

y
hagamos

autocrítica de lo quevabien
y

lo quevamal.

" Noveo
el beneficio
desuprimir
loscolegios

"

Lanuevaleydeservicios
profesionales podríadejar a

salvo la colegiación
obligatoria paraabogados

y

médicos
,
segúnhapodidosaber

CincoDías .

"

Esperoque
asísea "

,

reconoce el

presidentedelosabogados
,

Carlos Carnicer
, aunque

" sin
lugar a dudas "

le gustaría
tambiénqueseextendiese

al restodeprofesionales.
Adviertequeloscolegios

profesionalesson
organizacionesdeAdministración
públicacorporativa que
sirvenpararegular

y

ordenan
lasprofesiones

, portanto
noentiende " esafuriahacia
todos loscolegios
profesionales cuandocumplenun
papeltambiénmuy
importanteen la formación

y

en
el reciclaje delos
profesionales

"

.

" Noveo el beneficio
económicoquepuedetraer

la supresióndecolegios
profesionales

"

,
puntualiza

tambiéncomopresidente
de la UniónProfesional.

Respecto a la situación
económicaqueestán
viviendo losabogados
aseguraquepocashansidolas
áreasdondehahabido
beneficio .

"

Sehanotadouna
mayordemandaen la

reduccióndehonorarios
y

un
incrementodelosimpagos

,

a lo quetambiénseha
unidounacaídade
asuntos

"

,

aclara
, pero le consta

que
"

la abogacíaestá
reteniendomásempleoque la

media " porque la relación
con el clientesebasaen el

principiodeconfianza.
" Por lo menos

,

seestán
manteniendolospuestosde
trabajo

y

noasistimos a

máscierresdedespachos
algoqueocurrió al inicio "

.
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